



Alfred, DL8FA

Oberbayern-Rundspruch Nr. 45 vom 1. Dezember 2025

Heute am Mikrofon: Heinz, DL2QT

EINE INFORMATION AUS DEM DISTRIKT

Ergebnis der Großraum-Fuchsjagd

Am gestrigen Samstag – ausnahmsweise eine Stunde früher – hat sich der Fuchs mit Andreas, DO2ADH, Alex, DN9TX, und Peter, DB9PCL, in Jesenwang niedergelassen mit dem Locator JN58NE, und den GPS-Koordinaten in unserem Rundspruch-Archiv.
48° 10' 25" N, 11° 07' 28" O

Insgesamt haben 23 Teilnehmer ihre Peilwerte gemeldet, und von 11 Mobilteams mit 16 Jägern wurde der Fuchs persönlich besucht.

Die ersten 5 Plätze von 20 Peilmeldungen auf 2 m mit sehr geringen Peilfehlern belegen:

Annemarie, DJ0FR, C26; Günter, DL9GB; Leonhard, DL4MEV, T08;
Alfred, DJ0GM, C22, und Wilfried, DL8MFX, T03.

Etwas anders sehen die ersten 5 Plätze von 15 Peilungen auf 70 cm aus:

Annemarie, DJ0FR, C26; Günter, DL9GB; Alfred, DJ0GM, C22;
Edgar, DL5MCQ, C05, und Alois, DL8MAI.

Die komplette Liste mit Entfernungen und Peilwerten ist auf der Homepage der Großraum-Fuchsjagd zu finden. <https://www.grossraum-fuchsjagd.de/>

EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT BAYERN-OST

Distriktsrufzeichen Bayern-Ost neu vergeben

Die beiden Clubrufzeichen des Distrikts Bayern-Ost, DL0DBO und DL0YLU, wurden an Sebastian Genosko, DF9SG, überschrieben. Beide Rufzeichen stehen damit wieder für Aktivitäten im Distrikt zur Verfügung und können bei Bedarf unter df9sg@darc.de ausgeliehen werden.

Ergänzt werden DL0DBO und DL0YLU durch das Rufzeichen DL0NFU, das für Aktivitäten im Zusammenhang mit dem Notfunk vorgesehen ist. Verantwortlich für DL0NFU ist Manfred Stey, DH4RN. Anfragen zur Nutzung können direkt an ihn gerichtet werden.

Der Distrikt Bayern-Ost bedankt sich herzlich bei Gerd, DL7GA, für die langjährige und zuverlässige Betreuung der Distrikts-Clubrufzeichen.

Info: Sebastian Genosko, DF9SG, stellv. DV U

MELDUNG AUS DEM DISTRIKT WÜRTTEMBERG

Oberbayerischer Sieger beim Peilsport-Weihnachtsmarathon

Eisige Bedingungen fanden am 22. November die Teilnehmer des Peilsport-Weihnachtsmarathon am Austragungsort Baltmannsweiler im baden-württembergischen Kreis Esslingen. Der Distrikt Oberbayern organisierte dort unter der Leitung von Reinhard Hergert, C18, diesen anspruchsvollen Wettbewerb.

Der Weihnachtsmarathon ist der Saisonabschluss für die Peilsportler; in jüngerer Zeit findet er in Baden-Württemberg statt.

Das Lauflimit lag bei 4,5 Stunden und bis zu 11 Füchsen, die aufgefunden werden mussten. 16 Fuchsjäger starteten in der Wertungsgruppe M21.

Bereits nach gut 2 1/2 Stunden - genau: 156:08 Minuten - hatte der Sieger, C18-Mitglied Alexander Hergert alle 11 Füchse gefunden und das Ziel erreicht.

Gut lief es auch für den Fuchsjäger Wolfgang Boehringer, DL9TE, A48, bei der M60-

Wertungsgruppe in gut 4 Stunden.

Grund zum Feiern hatte P06-Jungfuchsjägerin Lisa Durm, DF2LK.

Sie fand als einzige Teilnehmerin in der W21-Gruppe alle 11 Füchse.

Info: Edgar, DL2GBG

Anmerkung: Redaktionell etwas gekürzt

EIN PAAR SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

Österreich

Im Dezember ist das Rufzeichen **OE0YOTA** wieder auf den Amateurfunkbändern zu hören - als Teil der weltweiten Jugendaktion "YOTA Month 2025" der IARU Region 1.

Dänemark

Die "Nordic Radio Amateur Union (NRAU)" wurde 1935 von Schweden, Norwegen, Finnland und Dänemark gegründet, um die nordischen Länder bei den Treffen der IARU zu koordinieren. Zur Feier des Jubiläums wird die Sonderstation **OZ90NRAU** vom 1. bis 7. Dezember aktiv sein.

Polen

Das Sonderrufzeichen **HF4SES** ist seit dem 31. Oktober und bis zum 31. Dezember aktiv. Es dient der Einführung des "Radio Awards Club", einem Projekt zur Organisation und Verwaltung von Auszeichnungen für Funkamateure weltweit.

Panama

Vlad, OK2WX, und Paula, OK2YLL, sind bis 10. Dezember als **HP3/** aktiv. Sie arbeiten auf den HF-Bändern in CW und SSB.

Peru

Zur Feier des 95. Jubiläums des "Peruvian Radio Club" wird im Dezember das

Sonderrufzeichen **4T95O** genutzt. Aktivität ist auf Kurzwelle von 40 bis 10 Meter in CW, SSB, FM, RTTY und FT8 geplant.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Video von der ISS mit Nichole Ayers, KJ5GWI

Während ihres Aufenthalts in der Raumstation wurde ein Video aufgezeichnet, das den Amateurfunk in der ISS erklärt. Am Dienstag, 2. Dezember, also schon morgen um 18:00 UTC kann es angeschaut werden auf YouTube:

<https://YouTube.com/ARISSlive>

Info: AMSAT-UK vom 26. November

<https://amsat-uk.org/2025/11/26/new-ariss-video-premiere/>

Neues von der Bundesnetzagentur

Die BNetzA hat am 24. November neue Listen der deutschen Amateurfunk-Rufzeichen und Prüfungstermine auf die Homepage gestellt.

Für die nächstgelegenen Orte hat sich nichts verändert: München bietet den Mittagstermin des 13. Dezember an sowie den Vormittag des 17. Januar 2026, Nürnberg erst wieder den 27. Januar 2026.

<http://www.bundesnetzagentur.de/amateurfunk>

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich. Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die

Adresse DLØBS@DARC.DE senden. Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.